

Zeitschrift: Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales

Herausgeber: Société d'Etudes Economiques et Sociales

Band: 11 (1953)

Heft: 1

Werbung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

l'évolution de la technique avec toutes les transformations qui en résultent dans les goûts et les habitudes du public. Il n'est pas au pouvoir de l'Etat — et le pourrait-il que cela ne serait pas son rôle — de s'opposer à cette évolution. Tout au plus peut-il favoriser une meilleure organisation de ces professions en exigeant une formation professionnelle plus sévère de ceux qui veulent s'y établir.

Si, en conclusion, nous nous demandons ce que doit être la classe moyenne, nous dirons d'abord, en espérant l'avoir démontré, qu'elle correspond à une nécessité fondamentale du corps social. Il ne s'agit pas de savoir si le commerce indépendant représente une forme surannée d'activité appelée à être remplacée ; il ne s'agit pas non plus d'un problème qui regarde seulement le petit commerce ou telle activité artisanale. Ce qu'il faut voir, ce sont les conséquences politiques de la disparition de cette classe de notre société. Qu'on le veuille ou non, l'instauration d'un nouvel ordre économique conduirait à la fin de l'ordre politique que le libéralisme entend maintenir.

Nous marquerons ensuite que la classe moyenne doit faire un effort d'adaptation et d'imagination pour rester à la hauteur des circonstances en s'attachant tout particulièrement à développer les aptitudes et la formation professionnelle de ses membres. Qu'enfin elle doit dresser contre les empiètements du totalitarisme et de l'anonymat sa conception personnelle et traditionnelle du travail bien fait, son sens des responsabilités sans lesquels un pays est voué au déclin.

Le libéralisme ne saurait abandonner les classes moyennes à leur sort sans se renier lui-même.

Tous les services du

CRÉDIT FONCIER VAUDOIS

auquel est adjointe la

CAISSE D'ÉPARGNE CANTONALE
garantie par l'Etat

sont à votre entière disposition

36 Agences dans le canton - LAUSANNE